

ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO
FEDERAL
VII LEGISLATURA
COORDINACION DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS
ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA



VII LEGISLATURA

SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO

Comisión de Administración Pública Local
Jefe Delegacional en Azcapotzalco
Comparecencia

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA

Salón Luis Donaldo Colosio

13 de diciembre de 2016

EL C. PRESIDENTE DIPUTADO ADRIAN RUBALCAVA SUAREZ.- Muy buenas tardes. Antes que nada señor Jefe Delegacional, doctor Pablo Moctezuma, le ofrecemos una disculpa toda vez que la Sesión en el Pleno se mandó a un receso y por ende lo hicimos esperar. Entiendo que llegó puntual y además estuvo esperando a los diputados desde muy temprano por la mañana. Le damos la más cordial bienvenida al doctor Pablo Moctezuma Barragán, Jefe Delegacional en Azcapotzalco, ante la Comisión de Administración Pública Local, a petición de la comparecencia por parte del diputado Toledo, con la finalidad de dar respuesta al tema del diagnóstico del avance real del ejercicio del presupuesto asignado a la Delegación, así como la justificación para tener un retraso en el ejercicio del gasto del presupuesto asignado a la Delegación para el 2016, como lo manifestó en la petición el diputado Toledo.

Asimismo le doy la más cordial bienvenida a todos los integrantes de esta Comisión, a los funcionarios de la Delegación Azcapotzalco y a todos los que nos honran con su presencia en esta comparecencia.

Antes de dar inicio a la comparecencia del Jefe Delegacional les informo cuál será el formato mediante el cual se regirá la misma, señalando que se acordó con los integrantes de la Comisión de Administración Pública que por cuestiones de tiempo y del desarrollo de la Sesión Plenaria se llevará a cabo una sola ronda de preguntas y respuestas.

Se solicita a la Secretaría solicitar en votación económica si están de acuerdo los diputados presentes.

EL C. SECRETARIO DIPUTADO JOSE MANUEL DELGADILLO MORENO.-

Por instrucciones de la Presidencia se somete a su consideración la propuesta para modificar el formato en los términos señalados por el Presidente.

Los que estén a favor, levanten la mano.

En contra.

Aprobado por unanimidad, Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas Secretario. Se solicita a la Secretaría dar lectura al formato para la comparecencia ante la Comisión de Administración Pública Local. Adelante Secretario.

LA C. SECRETARIA DIPUTADA NORA DEL CARMEN BARBARIA ARIAS CONTRERAS.- Por instrucciones de la Presidencia se procederá a dar lectura al formato para la comparecencia del Jefe Delegacional ante la Comisión de Administración Pública Local.

1.- El servidor público hará uso de la palabra, hasta por 15 minutos, para explicar el informe que previamente haya hecho llegar a la Presidencia de esta Comisión para efectos de este evento y los elementos a destacar que considere.

2.- Habrá una ronda de preguntas y respuestas. El diputado interesado hará uso de la palabra, hasta por cinco minutos, para exponer su pregunta. Los diputados interesados en participar que no formen parte de la Comisión que convoca podrán hacerlo en términos de este acuerdo previa solicitud y registro

ante la Mesa Directiva de la Comisión de Administración Pública Local con 72 horas de anticipación a la fecha de la comparecencia del siguiente orden: Coalición Parlamentaria PT-PNA-Humanista, Partido Encuentro Social, Partido Verde Ecologista de México, Movimiento Ciudadano, Partido Revolucionario Institucional, Partido Acción Nacional, Partido MORENA y Partido de la Revolución Democrática.

3.- El servidor público tendrá un tiempo de cinco minutos para responder a la pregunta de forma inmediata al diputado que exprese el cuestionamiento, es decir al término de la pregunta habrá respuesta.

4.- Asimismo el diputado que realizó el cuestionamiento tendrá un tiempo para ejercer su réplica de hasta tres minutos.

5.- Al final de la última réplica de la única ronda, el Presidente de la Comisión de Administración Pública Local concederá la palabra al servidor público a efecto de que emita un mensaje final hasta por diez minutos.

6.- El servidor público deberá hacer llegar por escrito a la Presidencia de la Comisión de Administración Pública Local en un máximo de 72 horas contabilizadas a partir del día hábil siguiente a su comparecencia las respuestas a aquellas preguntas que por motivo de tiempo insuficiente o complejidad no hayan sido expresadas durante su comparecencia.

Cuarto.- El servidor público citado a comparecer ante esta Comisión de acuerdo al Artículo 150 del Reglamento para el Gobierno Interior de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal deberá remitir un informe impreso o en medios magnéticos a la Presidencia de la Comisión de Administración Pública Local, así como información general útil para el desarrollo de la comparecencia al menos con 72 horas de anticipación o remitirlas a la Dirección Electrónica públicocal@asamblealegislativa.gob.mx.

Quinto.- La comparecencia será el único punto a tratar en el orden del día y se desarrollará en el Salón *Luis Donald Colosio* del Recinto Legislativo de Donceles y Allende en la fecha y hora señalada en el resolutivo segundo del presente acuerdo.

Sexto.- La información que deberá remitir el servidor público que comparezca será la siguiente: diagnóstico y avance real del ejercicio del presupuesto

asignado a la Delegación así como la justificación para tener un retraso en el ejercicio del gasto de presupuesto asignado a la Delegación para el 2016.

Cumplida su instrucción, diputado Presidente.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputada. Bajo dicho formato estaremos desarrollando esta comparecencia.

Para continuar vamos a ceder el uso de la palabra al Jefe Delegacional en Azcapotzalco, el doctor Pablo Moctezuma Barragán por un espacio de 15 minutos para manifestar y rendir su informe. Adelante, Jefe Delegacional.

EL C. DR. PABLO MOCTEZUMA BARRAGAN.- Muy buenos días. Agradezco mucho esta oportunidad de estar aquí en la Asamblea Legislativa para aclarar cómo vamos a en ejercicio presupuestal.

Quiero saludar al señor Presidente, al diputado Adrián Rubalcava Suárez y a los diputados aquí presentes.

Efectivamente hicimos llegar cuál es el avance presupuestal del año 2016 y ahí quiero destacar que como se puede corroborar en el sistema SAP de la Secretaría de Finanzas la delegación Azcapotzalco está ejerciendo puntualmente todos los recursos asignados.

El presupuesto total se encuentra ejercido o comprometido por completo sin que se observe subejercicio alguno, de toda la información ya ha sido entregada a esta Soberanía.

Muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Jefe Delegacional. Se solicita a la Secretaría enlistar a los diputados inscritos.

LA C. SECRETARIA.- El diputado Fernando Zarate por el Partido Verde Ecologista de México; por el Partido MORENA el diputado César Cravioto; diputado Gerardo Quijano por el Partido Revolucionario Institucional.

Cumplida su instrucción, diputado.

EL C. PRESIDENTE.- Gracias, diputada Secretaria. A continuación le cedemos el uso de la palabra al primer diputado participante.

EL C. DIPUTADO FERNANDO ZARATE SALGADO.- Muchas gracias, diputado Presidente.

Muy bienvenido, Jefe Delegacional, en Azcapotzalco, Pablo Moctezuma, a este órgano legislativo, este órgano autónomo independiente.

Le agradecemos la paciencia por las discusiones que tuvimos en el pleno y que se fue posponiendo. Entendemos que su agenda es complicada, pero le agradecemos el tiempo.

Sobre todo yo quisiera arrancar diciéndole que creo que ese es uno de los actos que a mí en lo personal más significan, porque ha habido un desgaste en la relación yo creo que innecesario. Me parece que usted con estos actos da un mensaje de coordinación, de respeto, de asunción de su gobierno, pero también de colaboración con el poder legislativo y me parece que en término de gobierno como en términos del contrapeso de poder eso es lo que nosotros estamos buscando.

Le ofrecemos por supuesto, yo le ofrezco una disculpa y le reconozco que usted venga en el mejor de los ánimos a resolver un tema pendiente. Recordemos que esta comparecencia es producto de otra comparecencia en la Comisión de Presupuesto, en el que por supuesto que usted a mí me encantaría conocer cómo se desahogó y por qué llegamos a esto, aunque es en realidad muy sencillo ya el planteamiento de esta comparecencia que son las razones, motivos, justificaciones por las que no se entregó de manera completa la información y que ahora lo hagamos para poderle ayudar a la vez a la delegación Azcapotzalco y a los vecinos, que al final son los que requieren este gasto.

Habiendo señalado esto, yo analicé su informe, a mí me deja satisfecho, Jefe Delegacional, sobre todo tanto en contenido como en la forma y esto sí es para nosotros muy importante. En contenido es un informe es exhaustivo, un informe bien organizado, dividió en apartados para que nosotros podamos leer y pudiera subsanarse cualquier duda que tenemos o que hayamos tenido.

En segundo lugar, lo que a mí me llama la atención fuertemente y me gustaría preguntarle de manera específica es lo siguiente. Yo veo en los gastos que tiene la delegación, cuando se analiza rubro por rubro una reducción en los

costos de insumos, es decir a lo largo de mi vida profesional he visto que la delegación tiene que erogar distintos gastos en materia de llantas, cemento, etcétera.

Hoy veo que la delegación Azcapotzalco ha reducido el costo por producto como no lo había visto antes, es decir, se ve que usted está ahorrando en insumos, ¿cómo es posible que haya logrado eso; qué está pasando o cómo le hace para ahorrar y para que una vez que usted decidió transparentarlo y decidió entregar este informe, sea notorio que los precios son distintos en su delegación de compra que lo son en las demás delegaciones?

Subyace un mensaje: ¿Hay manera de hacer más efectivo y eficiente el gasto y por lo tanto el ejercicio del recurso en los impuestos de los ciudadanos? Uno.

Dos: ¿Qué mecanismo se está llevando a cabo? Porque no solamente compra más barato, debe instrumentar algún mecanismo y procedimiento para llevarlo a cabo.

Tres: ¿De cuánto ha sido o cuánto ha medido usted el ahorro que ha tenido y en qué lo ha invertido? Porque también es importante que ese recurso esté destinado para mayor, para ser más incisivo en el avance a desarrollo social, etcétera.

Esto me gustaría mucho saberlo y que me lo explicara.

Gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, diputado. A continuación le cedemos el uso de la palabra al Jefe Delegacional para dar respuestas a las preguntas del diputado Fernando Zárate. Adelante.

EL C. DR. PABLO MOCTEZUMA BARRAGÁN.- Hemos dictado esta disposición de que en todas las subastas de adquisiciones siempre busquemos calidad y precio y sí hemos puesto mucha mucha atención en tener estos, dado que nuestro presupuesto es magro, en tener estos ahorros para poder cubrir otros gastos, como por ejemplo el alumbrado, en el presupuesto inicial el alumbrado estaba en 0 pesos 0 centavos y tuvimos que conseguir recursos de estos ahorros para el alumbrado y también estamos atendiendo fuertemente el tema de escuelas, ya le hemos dado mantenimiento a 111 escuelas de las 178.

De modo que sí hace falta racionalizar nuestros gastos para poder cubrir necesidades de la delegación.

Hemos ahorrado 9 millones de pesos que nos devolvió Oficialía Mayor, esto lo usamos para pagar, teníamos una deuda en el mercado Azcapotzalco de 4 millones 800 mil pesos y con esto lo cubrimos, y también para el pago de comida de los CENDI, porque al llegar a la delegación notamos que era magra la ración y la calidad de lo que se le daba a los niños en los CENDI, hicimos un esfuerzo para mejorar la alimentación en los CENDI.

EL C. PRESIDENTE.- A continuación le cedemos el uso de la palabra al diputado Zárate.

EL C. DIPUTADO FERNANDO ZÁRATE SALGADO.- Es todo, muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Gracias, diputado.

Esta Presidencia informa que el grupo parlamentario de Acción Nacional declinó su participación.

A continuación le cedemos el uso de la palabra al diputado Quijano, del grupo parlamentario del PRI, para que hasta por un tiempo de 5 minutos pueda emitir sus preguntas. Adelante, diputado Quijano.

EL C. DIPUTADO LUIS GERARDO QUIJANO MORALES.- Primero antes que nada agradecer la paciencia del Jefe Delegacional por el retraso del inicio de la sesión.

Segundo, reconocer que esta información no tiene nada qué ver con la presentada en la anterior comparecencia. La verdad es que ya es un documento más exhaustivo, mucho mejor elaborado y sí hay que reconocer que se hizo un gran esfuerzo. Realmente aquí ya aclara muchas dudas, lo más importante aquí es que ya todo está comprometido, que es lo que más nos preocupaba, y que ya nada más dependerá un poco de la ejecución de lo que queda en el año y de algunas cosas que probablemente con la Bianualidad se puedan realizar el próximo año.

Nada más simplemente comentar, para aclarar que sí es así, en el año 2015 le fue aprobado un presupuesto de 1 mil 551 millones de pesos, este año 2016

tuvo un modificado de 1 mil 678, y para el 2017 nos solicita un incremento en relación con el año pasado de 40 millones de pesos nada más, 1 mil 597.

De ser cierto, yo la verdad no veo problema en cumplir con ese pequeño incremento para esta Asamblea Legislativa, es que aquí está la solicitud que pone el Jefe Delegacional, yo no le vería ningún inconveniente, pero nada más saber si esta cifra es correcta, lo que usted está solicitando, para tomarlo en cuenta porque ahorita estamos en plena discusión presupuestal.

Muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias. A continuación le cedemos el uso de la palabra al Jefe Delegacional para que haga mención de las preguntas que emitió el diputado Quijano.

EL C. DR. PABLO MOCTEZUMA BARRAGÁN.- En realidad hicimos un diagnóstico de las necesidades de la delegación y lo que necesitaría la delegación son 2 mil 140 millones, pero haciendo un ejercicio de realismo estamos oficialmente solicitando lo mismo más el incremento de la inflación.

Desde luego que sí es muy necesario, las necesidades son innumerables y si esta Asamblea puede aprobar un presupuesto mayor, sería desde luego bienvenido, sobre todo porque estamos, nuestro presupuesto lo estamos utilizando en gran medida para problemas que no solucionan las dependencias responsables. Por ejemplo, estamos gastando 83 millones en agua y drenaje, cuando idealmente debería ser Sistema de Aguas el que invierta estos recursos.

Entonces, nosotros estamos usando nuestros magros recursos para agua y drenaje, para escuelas, este año invertimos 65 millones, cuando sería muy bueno que el esquema en el que las delegaciones somos responsables del mantenimiento a escuelas cambiara y que fuera la SEP, de modo que si nuestro presupuesto además de que sí es escaso lo hemos tenido que utilizar para urgencias.

Las escuelas están en una situación deleznable y no hay más que atenderlas. Lo mismo el problema de fugas de agua en Azcapotzalco se ha multiplicado por cinco, entonces hay que atenderlo, pero contando con un presupuesto mayor podríamos atender mejor las necesidades, de modo que lo que estamos

solicitando de 1 mil 597 millones sería un piso para lo indispensable, todo lo demás que podamos obtener va a ser bien aplicado.

Muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias, Jefe Delegacional. A nombre del grupo parlamentario del PRI me tocaría hacer a mí la réplica.

Simplemente señalar que derivado de la información que usted presentó, después de haber hecho una revisión exhaustiva, como bien lo manifestó en su momento el diputado Toledo, la preocupación era que había todavía algunas ausencias de compromiso del presupuesto, que por ende la preocupación, bien lo decía el diputado Quijano, que además entiendo es el Secretario de la Comisión de Presupuesto, la preocupación era que pudiéramos hacer el análisis puntual con relación a lo que es el presupuesto del siguiente año de Azcapotzalco, con la finalidad de poderle dar las herramientas para que pudiera llevar a cabo su administración.

Entendemos que en la comparecencia se había manifestado que no se requería de un incremento presupuestal. Hoy revisando ya la documentación, que además así como señalamos en su momento los errores, señalamos que ahora se envió la información en tiempo y forma, que además se entregó de manera puntual, con los números claros, por ende nos queda manifestarle que le agradecemos su interés de subsanar los señalamientos que se hicieron en la mesa de trabajo de la Comisión de Presupuesto, y que sin duda esta información la haremos llegar al Presidente de la Comisión de Presupuesto con la finalidad de que pueda contemplarse la ampliación presupuestal manifestada en esta reunión de trabajo en la Comisión de Administración Pública Local. En ese sentido, el grupo parlamentario del PRI se siente satisfecho con su respuesta.

Cedemos, entiendo que el grupo parlamentario del PRD declina su participación, de Mauricio Toledo, que era quien la iba a hacer, y le cedemos el uso de la palabra al diputado Cravioto, del grupo parlamentario de MORENA.

EL C. DIPUTADO CÉSAR ARNULFO CRAVIOTO ROMERO.- Bienvenido, señor Jefe Delegacional. Nos da mucho gusto que una vez más esté usted aquí en la Asamblea Legislativa.

Nos da mucho gusto también revisar la documentación que usted envió porque da cuenta que la delegación Azcapotzalco está en buenas manos, está gobernada por un funcionario responsable, por un funcionario que atiende las demandas de la ciudadanía y que con pocos recursos ha hecho mucho.

Nos da mucho gusto también que usted tenga comprometido ya el 100% de su presupuesto, eso habla de que van bien las cosas, que hay planeación y que hay rumbo en Azcapotzalco.

Yo también reconozco todos los ahorros y economías que han realizado en su administración, porque luego cuando se toma una responsabilidad de estas es muy fácil decir vamos a malgastar el dinero, y en Azcapotzalco se ha demostrado que al contrario, se está ahorrando, se han logrado economías y esas economías han generado políticas sociales.

Quiero reconocer una política social que para el grupo parlamentario de MORENA es muy importante. Hemos visto que usted con recursos propios de la delegación ha inaugurado comedores populares. Hace unos días se aprobó la Ley de Comedores para la Ciudad de México, y nos da mucho gusto que una delegación esté con recursos propios abriendo comedores, más allá de la política que hay en el Gobierno de la Ciudad, también de fortalecer este programa, qué bueno que en una delegación con recursos propios estén abriendo comedores, porque el derecho a la alimentación es uno de los temas fundamentales en estas épocas de crisis.

También hemos seguido lo cercano que ha estado usted gobernando con la gente, las asambleas vecinales de manera constantes, semanales que han hecho en toda la delegación y decirle que, también felicitarlo porque usted hace una propuesta de presupuesto muy austera, porque también aquí hemos visto cómo han desfilado algunos otros servidores públicos que piden miles de millones de pesos más en relación al presupuesto del año pasado, ustedes de manera muy responsable hacen un planteamiento de presupuesto.

Pero quiero decirle que si hay la posibilidad de incrementarlo vamos a luchar, el grupo parlamentario de MORENA vamos a luchar para que se incremente el presupuesto, para que sea justo, vaya no queremos tampoco que las

delegaciones gobernadas por MORENA tengan un presupuesto mejor que otras delegaciones, pero sí atender las demandas.

Ya escuchamos que su ideal serían 2 mil 140 millones de pesos, pero vamos a tratar de llegar lo más posible a ello.

Felicidades, delegado.

Agradecer a la Comisión la atención y esta manera de recibir al jefe delegacional.

EL C. PRESIDENTE.- Al contrario, diputado Cravioto, el agradecimiento de la Presidencia a todos los integrantes del grupo parlamentario de MORENA.

Le cedemos el uso de la palabra al jefe delegacional.

EL C. DR. PABLO MOCTEZUMA BARRAGÁN.- Pues no me queda más que agradecer esta oportunidad, esta comparecencia y la oportunidad de conjuntamente darle seguimiento al ejercicio presupuestal en bien de la población, creo que esta forma de trabajo va a ayudar mucho a la ciudad que es el objetivo que tenemos en común tanto la Asamblea Legislativa como los jefes delegacionales.

Espero tener más oportunidades como esta de estar en mesas de trabajo con ustedes, y no me queda más que desearles todo lo mejor para la aprobación del presupuesto, que es un tema bastante intenso y complejo, y desearles felices fiestas de fin de año.

EL C. PRESIDENTE.- Gracias, jefe delegacional.

A continuación procede el mensaje final de la Presidencia.

Quiero manifestarle, a nombre de esta Comisión, que le agradecemos su presencia, sin duda a los diputados nos toca un tiempo complejo para la aprobación presupuestal. Agradecemos que haya enviado la información, estoy convencido que la información enviada por usted repercutirá de manera positiva en el tema presupuestal de Azcapotzalco, en el ánimo de que en febrero nos podamos otra vez sentar a platicar de los logros que usted ha realizado dentro de su administración en este año que corre.

Manifestar que esta Comisión precisamente tiene como objetivo revisar, analizar, caminar de la mano con los jefes delegacionales y los servidores públicos de la ciudad con la finalidad de poderle dar a la ciudadanía un mejor servicio y el mejor cumplimiento del ejercicio de gobierno.

Le volvemos a manifestar, jefe delegacional, que en esta Comisión tiene las puertas abiertas para que si quiere en futuras comparecencias podamos sentarnos a dialogar, previamente a la comparecencia, con la finalidad de poder revisar y puntualizar y dar a conocer los diputados la información y las acciones de gobierno que usted está realizando previa a la comparecencia, con el fin de poder atender puntualmente lo que usted venga a manifestar en su momento.

Quiero, para concluir, ceder el uso de la palabra nuevamente al jefe delegacional para que pueda emitir un mensaje final hasta por 10 minutos. Adelante, jefe delegacional.

EL C. DR. PABLO MOCTEZUMA BARRAGÁN.- Me confundí, creí que el mensaje era, bueno a riesgo de ser repetitivo, una vez más espero que el ejercicio de estos días para la aprobación del presupuesto sea muy benéfico para la Ciudad de México y tener la oportunidad, seguir caminando de la mano de la Asamblea Legislativa.

Muchas gracias.

EL C. PRESIDENTE.- Muchas gracias. Siendo las 12 horas con 25 minutos, damos por concluida la comparecencia, agradeciendo de antemano la asistencia de todos los diputados y diputadas, así como del jefe delegacional. Bonita tarde.

